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Matheus Müller

Ação reforça o compromisso com a inclusão de alunos e 
famílias nas comunidades escolares

Em razão do Dia Mundial do Autismo, celebrado nesta 
quarta-feira (2), a Supervisão de Educação Inclusiva e Aces-
sibilidade da Secretaria Municipal de Educação de Cabo 
Frio promoveu um evento dedicado à conscientização sobre 
o Transtorno do Espectro Autista (TEA). O encontro contou 
com uma roda de conversa entre responsáveis e profissio-
nais da área, que discutiram temas essenciais para a inclu-
são e o desenvolvimento de pessoas autistas, abordando 
questões como diagnóstico precoce, rotina escolar e familiar, 
acolhimento e os benefícios de um atendimento especializa-
do. A principal mensagem foi de que “o autismo é parte desse 
mundo, e não um mundo à parte”.

Durante o evento, também foi realizada uma exposição 
com os trabalhos dos alunos das Salas de Recursos Multifun-
cionais, destacando a criatividade, os talentos e o potencial 
dos estudantes com TEA. A exposição teve como objetivo 
mostrar que, com o apoio necessário, é possível promover o 
desenvolvimento acadêmico e pessoal desses alunos, além 
de valorizar sua autoestima e inclusão.

O secretário Alfredo Gonçalves reforçou a importância do 
trabalho conjunto entre escola, famílias e profissionais.

“Este evento é uma demonstração clara do nosso com-
promisso em promover a conscientização, o acolhimento e o 
suporte necessários para o desenvolvimento de cada aluno, 
não apenas na escola, mas também em suas famílias e em 
nossa comunidade. Todos nós temos a responsabilidade de 
contribuir para um ambiente mais inclusivo e respeitoso”, de-
clarou.

A APPAA Casa Azul, uma instituição dedicada ao apoio da 
pessoa com autismo, esteve presente, enriquecendo a roda 
de conversa com sua experiência e conhecimento. A parceria 
com a instituição fortaleceu ainda mais o compromisso com 
as políticas públicas de inclusão e acessibilidade para pes-
soas com autismo.

O evento ocorreu no auditório da SEME e contou com a 
participação de familiares, profissionais e membros da co-
munidade escolar. Na próxima quarta-feira (9), a roda de 
conversa será realizada no distrito de Tamoios, na Escola 
Municipal Wanda Roque.

A Secretaria Municipal de Educação reafirma seu com-
promisso com a promoção da inclusão, do respeito e da acei-
tação, buscando sempre proporcionar um ambiente acolhe-
dor e enriquecedor para os alunos da rede.

A Secretaria de Meio Ambiente reconhece 
que a reciclagem tem um papel fundamental 
na preservação ambiental e que os recicladores 
podem contar com o apoio do poder público, 
desde que a atividade seja realizada de manei-
ra adequada.  Pág. 5

Rio das Ostras promove série de obras para 
melhoria da qualidade de vida do cidadão

Com o objetivo de melho-
rar a qualidade de vida do 
cidadão, a Secretaria de Ma-
nutenção de Infraestrutura 
Urbana e Obras Públicas de 
Rio das Ostras segue reali-
zando uma série de ações 
por todo o Município. Boa 
parte das intervenções são 
emergenciais, considerando 
o estado crítico que diver-
sos equipamentos públicos 
se encontram em virtude do 
abandono ocorrido nos últi-
mos anos. Pág. 8

aeroporto de Cabo Frio É AUTUADO por contaminação do 
solo e o valor da multa pode chegar a R$ 10 milhões

Em Cabo Frio, os técni-
cos e os agentes autuaram 
a empresa que administra 
o aeroporto da cidade, por 
contaminação do solo, e o 
valor da multa pode chegar 
a R$ 10 milhões. Além disso, 
os técnicos do Inea coleta-
ram amostras de água de 
uma canaleta de drenagem 
para averiguar possível con-
taminação da Lagoa de Ara-
ruama, por resíduos oleo-
sos.  Pág. 4
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Circulação

Fundado em 26/02/91
Região Metropolitana
Belford Roxo; Duque de Caxias; Guapimirim;  Itab-
oraí; Itaguaí; Japeri; Magé; Mesquita; Nilópolis; 
Niterói; Nova Iguaçu; Paracambi; Queimados; São 
Gonçalo; São João de Meriti; Seropédica;Tanguá e 
Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro (Alerj).

Norte e Noroeste Fluminense
Aperibé; Bom Jesus do Itabapoana; Cambuci; 
Italva; Itaocara; Itaperuna; Laje do Muriaé; 
Miracema; Natividade; Porciúncula; Santo 
Antônio de Pádua; São José de Ubá; Varre-
Sai; Campos dos Goytacazes; Carapebus; 
Cardoso Moreira; Conceição de Macabu; Ma-
caé Quissamã; São Fidélis; São Francisco de 
Itabapoana e São João da Barra. 

EXPEDIENTE

Região dos Lagos
Araruama; Armação dos Búzios; Arraial do Cabo; 
Cabo Frio; Cachoeiras de Macacu; Casimiro de 
Abreu; Iguaba Grande; Maricá; Rio Bonito; Rio 
das Ostras; São Pedro da Aldeia; Saquarema e 
Silva Jardim.  

Médio Paraíba
Barra do Piraí; Barra Mansa; Itatiaia; Pinheiral; Piraí; 
Porto Real; Quatis;  Resende; Rio Claro; Rio das Flores; 
Valença e Volta Redonda.  

Região Centro-Sul Fluminense
Areal; Comendador Levy Gasparian; Engenheiro 
Paulo de Frontin; Mendes; Miguel Pereira; Paraí-
ba do Sul; Paty do Alferes; Sapucaia; Três Rios; 
Vassouras; Angra dos Reis; Mangaratiba e Paraty. 
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Secom

Divulgação
João Barreto

O potencial de desen-
volvimento de projetos 
de inovação, a partir das 
oportunidades mapeadas 
dentro da nova dinâmica 
do mercado da energia, 
foi destacado durante o 
Macaé Offshore Inova-
tion. O evento realizado 
na quarta-feira (02) reuniu 
na cidade representantes 
das principais instituições 
e empresas que atuam no 
segmento de óleo e gás.

Ao criar o ambiente 
favorável para o debate 
de ideias e soluções que 
atendam as demandas 
apresentadas pela indús-
tria, o encontro garantiu 
também a oportunidade 
para o governo munici-
pal reforçar o fomento 
aos projetos do mercado 
que impulsionam o novo 
ciclo de desenvolvimento 
local.

“Estamos atentos a to-
das as demandas da in-
dústria e seguimos a ten-
dência do mercado que 
atrai investimentos, cria 
vagas de empregos e im-
pulsionam Macaé a um 
novo patamar no setor 

Macaé em destaque como polo 
de investimentos e inovação 

mercado do petróleo em 
Macaé e no país também 
reforça o potencial do 
evento em gerar negó-
cios e oportunidades den-
tro do segmento offshore.

“Macaé mantém o 
ambiente de negócios 
mais favorável do Estado, 
reforçado por eventos 
como esse que reúnem 
diferentes segmentos res-
ponsáveis por manter o 
novo ritmo do mercado 
do petróleo. Somos a re-
ferência das oportunida-
des, uma característica 
latente da cidade incenti-
vada por nosso governo”, 
afirmou Rodrigo Vianna, 
Secretário de Desenvolvi-
mento Econômico.

O Macaé Offshore 
Inovation foi realizado 
pela Habitat da Inova-
ção (HDI), com o apoio 
institucional da prefeitu-
ra por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico de Macaé, 
com a participação de 
representantes da ANP, 
Equinor, TotalEnergies, Fo-
resea, SLB, Endeserv, High-
Supply, Infolab e Orion.

da energia no Brasil e no 
mundo. A inovação é o 
caminho que pavimenta 

um novo futuro de desen-
volvimento de prosperida-
de para a nossa cidade”, 

destacou o vice-prefeito 
Fabiano Paschoal.

A participação das 

principais empresas e 
instituições que acom-
panham a evolução do 

Com o objetivo de fortale-
cer e modernizar os serviços 
públicos de Macaé, o Secre-
tário de Serviços Públicos, 
Rodrigo Silva, realizou uma 
série de visitas técnicas às 
cidades de Balneário Cam-
boriú, Blumenau, Joinville, 
São José dos Pinhais e Curi-
tiba. Essas cidades se des-
tacam por suas boas práti-
cas e excelência em áreas 
fundamentais como infraes-
trutura urbana, manutenção 
de vias e iluminação pública, 
sendo verdadeiras inspira-
ções para aprimorar os ser-
viços no município.

De acordo com Rodrigo 
Silva:

“Foi uma oportunidade 
única de conhecer soluções 
eficientes e inovadoras em 
serviços públicos. Cada ci-
dade tem algo especial a 
ensinar, desde a organiza-
ção das praças até a manu-
tenção urbana, sempre com 

Visitas Técnicas no Sul do Brasil: 
Inspirando Inovação em Macaé

foco no bem-estar da popu-
lação. Vamos adaptar esses 
aprendizados para melhorar 
a qualidade dos serviços em 
Macaé”.

Destaques das 
Cidades Visitadas

Balneário Camboriú 
(SC): Um dos principais des-
tinos turísticos do Brasil, Bal-
neário Camboriú se destaca 
com soluções como as lixei-
ras subterrâneas, que unem 
funcionalidade e estética, e 
eficiência na manutenção 
de praças públicas e na ilu-
minação urbana, garantindo 
espaços agradáveis e segu-
ros para moradores e visi-
tantes.

Blumenau (SC): A cida-
de demonstrou excelência 
na conservação de vias pú-
blicas, com programas es-
truturados de tapa-buraco e 
reposição de meio-fios que 
mantêm a infraestrutura ur-

bana em ótimo estado, mes-
mo diante de desafios climá-
ticos.

Joinville (SC): Com prá-
ticas inovadoras de limpeza 
de bueiros e capina, Joinville 
mostrou como uma gestão 
eficiente desses serviços 
contribui para evitar enchen-
tes e manter a funcionalida-
de das vias, melhorando a 
segurança urbana.

São José dos Pinhais 
(PR): Além dos ecopontos 
de descarte voluntário, a 
cidade impressionou pela 
operação do caminhão lim-
pa fossa e pela eficiência em 
serviços de manutenção de 
redes de esgoto, trazendo 
soluções rápidas e eficazes 
para problemas urbanos.

Curitiba (PR): Reconheci-
da internacionalmente, Curi-
tiba destacou-se por suas 
inovações urbanas e pela 
qualidade dos serviços de 
manutenção como varrição 
e pintura de meio-fio, essen-
ciais para a organização dos 
espaços públicos.

As visitas realizadas pelo 
secretário Rodrigo Silva ser-
viram como uma rica troca 
de experiências com exem-
plos concretos de boa ges-
tão urbana. O aprendizado 
adquirido nessas cidades 
reforça o compromisso de 
Macaé em buscar inspiração 
para soluções inovadoras 
que resultem em uma cida-
de mais estruturada, organi-
zada e eficiente para todos 
os cidadãos.

O evento conta com 
o apoio da Prefeitura de 

Macaé

A valorização da cultura 
pesqueira e de artistas locais 
são marcas da programa-
ção do “Sardinha, Samba & 
Choro”, que começa na sex-
ta-feira (04), às 18h, na orla 
da Praia dos Cavaleiros (en-
tre o Durval e o Zé Gastro-
nomia). O festival irá até as 
20h de domingo (06). O Polo 
Gastronômico de Macaé, 
realizador do evento, divul-
gou alterações nos horários 
da programação. Restauran-
tes associados e convidados 
prepararam pratos especiais 
com preços a partir de R$ 
25. O “Sardinha, Samba & 
Choro” conta com o apoio da 
Prefeitura de Macaé.

Na sexta-feira, o “Sardi-
nha, Samba & Choro” acon-
tece das 18h às 23h; no sá-
bado, das 13h às 23h; e no 
domingo, das 13h às 20h. 
O evento contará com es-
tandes de sobremesas da 
Mirabolando, da Calebito, 
da Nuvem de Mel e da San 
Lorenzo a preços variados. 
O público irá encontrar ainda 
bar de drinks e estandes de 
vinhos e das cervejarias da 
cidade.

CONFIRA OS PRATOS
Maré de Sabores (São 

João, Durval, Gêmeos, Ma-
caeh Burguer, Giorgio e Co-
zinha Urbana) - Dueto do 
Pescador: Dueto de croque-
te de bacalhau e sardinha 
com maionese de bacon; 
Putanesca do Porto: Penne 
à Putanesca com sardinha; 
Sardinha & Fritas da Orla: 
Sardinha frita com molho 

Macaé terá festival ‘Sardinha,
Samba & Choro’ de sexta a domingo

aioli e fritas; Batata Nave-
gante: Batata frita e Bobó 
Mareado: Bobó com farofa 
de Sardinha.

Brasa & Mar (Vicoli, 
Ilhote, Bom a Pampa, Bali 
e Yashi) - Beira de cais: ar-
roz com sardinhas, maris-
cos, anéis de lulas, caldo de 
crustáceos, açafrão da terra, 
pimentões e ervilhas; Sardi-
nhas na orla (frita) com tem-
purá de cerveja e maionese 
cítrica de limão; Espetos 
de sardinhas na brasa com 
molho Romesco (legumes 
assados e processados com 
castanha , azeite e vinagre 
) e fatias de pão; Redonda 
dos Sete Mares: Pizza de 
sardinha assada, marinada 
no azeite, limão e especia-
rias, molho de tomate, to-
matinho cereja, mussarela e 
lâminas de alho confitado e 
Pizza Quattro Formaggi: Fior 
di latte, gorgonzola, provolo-
ne e grana padano, manjeri-
cão e melaço de cana.

Sabor da Rede (Esta-
ção da Praia Tratoria, Novo 
Parada, Picanha do Zé e 
Lagostão) - Pastel do Pes-
cador: camarão, sardinha, 
queijo; Escabeche da Colô-
nia: Sardinha com torradas 

escabeche; Fubá de Maré: 
Sardinha no fubá com molho 
de jabuticaba e Espaguete 
do Alto Mar: Espaguetti com 
sardinha.

Programação cultural
Sexta feira (04)
19h - Hugo Dias aula-show 
inaugural
19h40 - Grupo Escapulindo
21h - Grupo Biguá

Sábado (05)
13h - Grupo desata nó
15h - Honório Oliveira aula-
-show
16h30 - Rúben Pereira e os 
Chorões imersão na cultura 
e história de Macaé
17h - Papo de Pescador com 
Walace Bico da Coruja e Re-
nato Martins aula-show
20h - Andréa Martins Banda 
convida Lita Lopes e Ellen 
Chaffin

Domingo (06)
13h - Rúben Pereira e os 
Chorões com imersão na 
cultura e história de Macaé.
15h - Rafael Pires aula-show
17h - Fábio Horácio Samba
Todos os dias serão anima-
dos pela DJ Jessica Ribeiro, 
nos intervalos dos shows.
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Presidente realiza 
anúncio de novas tarifas 
contra principais parcei-
ros comerciais no mundo 
e fala em “independên-
cia econômica”

O presidente dos Esta-
dos Unidos da América, 
Donald Trump, anunciou 
na quarta-feira (02) que 
irá impor tarifa de 10% so-
bre todos os produtos bra-
sileiros importados pelo 
país. De acordo com o 
republicado, a medida 
corresponde a uma reci-
procidade tarifária contra 
os principais parceiros co-
merciais que o país man-
tém no mundo.

Trump indicou a nova 
tarifa por meio de uma 
tabela, apresentada ao 
público, que revelou ou-
tras taxas de importação 
que serão aplicadas a 
partir desta quarta-feira. 
Além da taxa contra o 
Brasil, também haverá a 
cobrança de 34% sobre 
os produtos chineses, 20% 
sobre itens importados 
da União Europeia e 46% 
contra o Vietnã, além de 
diversos outros países.

“Implementar tarifas 
recíprocas a outros países 
é algo que deveríamos 

Trump anuncia tarifa “recíproca” de 
10% contra todos produtos brasileiros

Tarifa sobre produtos chineses será de 34%. Os da União Europeia receberam taxa 
extra de 20% - (crédito: Win McNamee/Getty Images/AFP)

ter feito há muito tempo. 
Nós não pensamos nisso 
por décadas. As nações 
que nos trataram mal nós 

iremos culminar as tarifas 
as barreiras não mone-
tárias e as tarifas e outras 
formas, porque eles pare-

cem ser gentis, mas não 
foram muito gentis”, disse 
Trump durante discurso no 
jardim da Casa Branca.

CAMPANHA ABRIL AZUL: ALERJ DEBATE AUTISMO 
E CELEBRA SANÇÃO DA LEI DO CORDÃO QUEBRA-

CABEÇA PARA PESSOAS COM TEA

As atividades começaram no Palácio Tiradentes, com 
seminário para debater o Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), e terminaram no Palácio Guanabara, onde foi san-
cionado em lei o projeto aprovado pela Alerj que beneficia 
as pessoas no espectro.

A Comissão da Pessoa com Deficiência, da Assem-
bleia Legislativa do Estado do Rio de Janeiro (Alerj), rea-
lizou nesta quarta-feira (02/04) o seminário “Autismo: Vi-
vendo no Espectro”, que aconteceu no plenário do Palácio 
Tiradentes, sede histórica do Parlamento fluminense, em 
comemoração ao Dia Mundial de Conscientização do Au-
tismo e pela Campanha Abril Azul. A celebração da data 
foi encerrada no Palácio Guanabara, onde foi sancionado 
o Projeto de Lei n°4.816/25 foi, que regulamenta o uso do 
cordão de quebra-cabeça por pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). O PL é de autoria do deputado 
Marcelo Dino (União) e tem como um dos coautores o par-
lamentar Fred Pacheco (PMN), que preside a Comissão 
da Alerj.

Segundo Pacheco, o projeto de lei visa regulamentar o 
uso do cordão quebra-cabeça. “Infelizmente, tem pessoas 
que utilizam o cordão de forma errada. Então, a lei tem o 
objetivo de proteger o cidadão que de fato tem o Transtor-
no do Espectro Autista”, explicou o deputado, que também 
falou sobre a necessidade de conhecer o contexto prático 
do espectro e despertar a sociedade para o tema. “Um 
evento como esse não é somente para celebrar, mas para 
principalmente trazer consciência de que isso não está 
distante de nós, é uma realidade”, acrescentou.

Autor original do projeto sancionado, Marcelo Dino re-
forçou que a sanção desta medida é um compromisso pú-
blico com milhares de famílias que lutam diariamente por 
respeito, visibilidade e inclusão. “A partir de hoje, o Estado 
do Rio passa a reconhecer o valor do símbolo que repre-
senta o autismo. Mais do que uma medida prática, essa é 
uma medida de reparação, reconhecimento e dignidade”, 
comentou.

A medida complementa a Lei nº 9.395/21, que criou 
a Política Estadual de Proteção dos Direitos da Pessoa 
com Transtorno do Espectro Autista. A nova norma deixa 
explícito que as pessoas com autismo poderão ser identi-
ficadas tanto com o cordão de quebra-cabeça quanto com 
o de girassol, já regulamentado pela Lei nº 9.894/22. Essa 
medida segue a Lei Federal nº 13.977/20, cujo intuito é 
realizar o rápido reconhecimento dessa parcela da popu-
lação para garantir a prioridade nos atendimentos. Além 
disso, o texto proíbe o uso do cordão por pessoas que não 
sejam comprovadamente autistas.

Os desafios de quem cuida de pessoas com o espec-
tro autista também foram abordados no seminário. Vice-
-presidente da Comissão, o deputado Júlio Rocha (Agir) 
destacou a dificuldade de quem vive a realidade no dia a 
dia. “Ser mãe atípica é muito difícil e precisamos falar dos 
problemas que elas vivenciam”, lembrou o parlamentar.

ATUAÇÕES DO ESTADO
Primeira-dama do Estado e presidente de honra do 

RioSolidário, Analine Castro destacou o comprometimento 
do estado com a causa, sendo necessário continuar tra-
balhando para propor políticas públicas eficazes. “Esta é 
uma data muito importante para conscientizar. Queremos 
combater o preconceito através do diálogo e continuar lu-
tando por uma sociedade mais inclusiva e empática. Te-
mos um Governo do Estado preocupado com essa causa. 
Tenho muito orgulho de falar que iremos celebrar um ano 
do primeiro Centro Estadual de Diagnóstico para o Trans-
torno do Espectro Autista (CedTEA/RJ) do estado do Rio 
de Janeiro, neste sábado (05/04)”, afirmou.

Já a secretária estadual de Saúde, Claudia Mello, enfa-
tizou o trabalho feito no CedTEA/RJ e destacou a importân-
cia do evento da Alerj. “Já realizamos cinco mil atendimen-
tos em um ano. Iremos incluir, ainda em 2025, uma sala 
de odontologia para atender crianças e adolescentes. Esse 
evento foi um marco importante para conscientizar as pes-
soas e divulgar a nossa atuação. É de extrema relevância 
trabalhar com deputados que defendem a causa”, disse.

ESTATÍSTICA DO TEA NO BRASIL
O evento abriu espaço para palestras com especialis-

tas sobre o tema. Ana Aguiar, mulher autista e psiquia-
tra, pontuou que o autismo não tem cura, pois não é uma 
doença. “O que tem é o diagnóstico mais precoce possí-
vel. Mas, se ele vier tardio, nós vamos trabalhar com a 
redução de danos”.

A neuropediatra Jessika Ramos mostrou em sua apre-
sentação dados do Center of Diseases Control and Pre-
vention (CDC), órgão ligado ao governo dos Estados Uni-
dos, no qual estima-se que o Transtorno do Espectro do 
Autismo atinge de 1% a 2% da população mundial e, no 
Brasil, aproximadamente dois milhões de pessoas. Entre 
as crianças, a proporção é de que uma a cada 44 seja 
diagnosticada com o transtorno, conforme o estudo.

Ela ainda explicou que a pessoa com TEA apresenta 
dificuldade de comunicação e na interação social e falou 
sobre a falta de informação em áreas do interior do país. 
“O TEA é um distúrbio do neurodesenvolvimento caracte-
rizado por um desenvolvimento atípico. Não sabemos a 
causa, mas possui uma base genética. É importante falar 
que o autismo se trata de uma questão de saúde pública. 
Atendo famílias do interior do Piauí e do Maranhão que 
não possuem informação nenhuma sobre o transtorno”, 
afirmou Jessika.

Também participaram do seminário os deputados Mu-
nir Neto (PSD) e Lilian Behring (PcdoB).

O projeto, enviado pelo 
presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) ao 
Congresso Nacional em 

março, é pauta prioritária 
para o governo. Confir-

mação do nome deve ser 
anunciada na quinta-feira 

Após semanas de ex-
pectativa e especulação, 
o presidente da Câma-
ra dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
deve indicar seu ante-
cessor, Arthur Lira (PP-AL), 
como relator do projeto 
de lei que propõe a isen-
ção do Imposto de Ren-
da para pessoas físicas 
com renda de até R$ 5 mil 
mensais.

A confirmação do 
nome deve ser anuncia-
da na quinta-feira (03). 
A indicação deve con-

Hugo Motta deve indicar Arthur Lira 
para a relatoria da reforma do IR

A decisão consolida a volta de Lira ao centro do debate polí-
tico na Casa, agora como protagonista da proposta tributária 
mais simbólica para o governo federal em 2025 

solidar a volta de Lira ao 
centro do debate políti-
co na Casa, agora como 
protagonista da proposta 
tributária mais simbólica 
para o governo federal 
em 2025.

Com a escolha, po-
rém, fica sepultada qual-
quer especulação sobre 
uma possível entrada de 
Lira no primeiro escalão 
do governo Lula, hipótese 
que vinha sendo ventila-
da nos bastidores como 
uma forma de pacificar 
relações entre o Executi-
vo e a Câmara.

Procurada, a assessoria 
de imprensa de Arthur Lira 
informou que o deputado 
ainda não foi oficialmente 
comunicado sobre a de-
cisão de Motta, mas não 
negou a possibilidade de 
assumir a relatoria.
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Reprodução

O Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea), por 
meio da Superintendên-
cia Lagos São João, e as 
Secretarias de Meio Am-
biente de Iguaba Grande, 
de São Pedro da Aldeia e 
de Cabo Frio realizaram 
na terça-feira (1º)  mais 
uma Operação Tolerân-
cia Zero,  com o objetivo 
de combater o despejo 
de resíduos sem trata-
mento na Lagoa de Ara-
ruama, na Região dos La-
gos. A ação contou com 
o apoio do Comando de 
Policia Ambiental (CPAm) 
e agentes da 126º Dele-
gacia de Polícia (Cabo 
Frio) e foi realizada a par-
tir de denúncia recebida 
pelo Inea e pelos  órgãos  
municipais.

Em Cabo Frio, os téc-
nicos e os agentes au-
tuaram a empresa que 
administra o aeroporto 
da cidade, por contami-
nação do solo, e o valor 
da multa pode chegar a 
R$ 10 milhões. Além disso, 
os técnicos do Inea cole-
taram amostras de água 

Inea, polícia e Prefeituras de Iguaba Grande, São Pedro da Aldeia e Cabo Frio deflagram 
operação para reprimir despejo de resíduos sem tratamento na Lagoa de Araruama

aeroporto de Cabo Frio É AUTUADO por contaminação do 
solo e o valor da multa pode chegar a R$ 10 milhões

identificaram e multaram 
uma empresa de servi-
ços náuticos por poluição 
da Lagoa de Araruama 
com resíduos oleosos. Am-
bos foram autuados com 
base no Artigo 93 da Lei 
Estadual 3467/200, cuja 
multa pode chegar a R$ 1 
milhão.

- Estamos atentos e 
trabalhando de forma 
conjunta com a polícia 
e demais órgãos  para 
combater irregularidades 
e crimes ambientais. Nos-
sas equipes trabalham 
de forma permanente. 
As ações de fiscalização 
seguirão sendo realizadas 
em todo estado, com pu-
nição severa para quem 
insistir em cometer crimes 
ambientais -  destaca o 
secretário do Ambiente e 
Sustentabilidade, Bernar-
do Rossi.

A população pode 
denunciar crimes am-
bientais, por meio da Ou-
vidoria do Estado do Rio 
de Janeiro: https://www.
rj.gov.br/ouverj/manifes-
tacoes

de uma canaleta de dre-
nagem para averiguar 
possível contaminação 
da Lagoa de Araruama, 
por resíduos oleosos. O re-
sultado deve ficar pronto 
em dez dias. Caso fique 

comprovada a contami-
nação da lagoa, a em-
presa será novamente 
autuada, e o valor tam-
bém pode chegar a R$ 10 
milhões, com base na Lei 
Estadual 3.467/2000.

No município de  
Iguaba Grande, a equipe 
flagrou um caminhão des-
cartando irregularmente 
resíduos da construção ci-
vil nas margens da Lagoa 
de Araruama. Os técnicos 

e os agentes consegui-
ram identificar a empresa 
responsável pelo cami-
nhão que será autuada 
pela prática ilegal. Já 
em São Pedro da Aldeia, 
os técnicos e os agentes 

As investigações 
foram iniciadas a 

partir de um ofício 
encaminhado por um 

órgão de segurança dos 
Estados Unidos, acerca 

do compartilhamento 
de mídias contendo 

cenas de abuso sexual 
infantojuvenil em um site 

da Dark Web

Na manhã de quarta-feira 
(02), a Polícia Federal de-
flagrou a Operação Olho de 
Hórus II com o objetivo de 
combater a prática dos cri-
mes de armazenamento e 
compartilhamento de arqui-
vos contendo cenas de vio-
lência sexual infantojuvenil 
na internet.

Na ação deste dia, po-
liciais federais cumpriram 
um mandado de busca e 
apreensão na cidade de 
Seropédica/RJ, Região Me-
tropolitana do Rio de Janei-
ro. Durante as buscas, os 
policiais federais apreende-
ram o celular do investiga-
do, que será submetido à 
perícia.

PF deflagra operação para combater abuso
sexual infantojuvenil no Rio de Janeiro

As investigações foram 
iniciadas em 2024, quando 
um órgão de segurança dos 
Estados Unidos encami-
nhou um ofício ao Brasil, por 
meio de cooperação policial 
internacional, reportando 
a identificação do compar-
tilhamento de arquivos de 
abuso sexual infantil em um 
site da Dark Web. A partir 
das apurações, foi possível 
identificar o responsável pe-
las postagens em território 
nacional, assim como tam-

bém foi comprovado que o 
homem em questão também 
utilizava um aplicativo de 
rede social para disseminar 
conteúdos contendo cenas 
de abuso.

O homem foi conduzido à 
Delegacia de Polícia Federal 
em Nova Iguaçu (DPF/NIG) 
para prestar declarações e 
poderá responder pelos cri-
mes de armazenamento e 
compartilhamento de mídias 
que contém cenas de abuso 
sexual infantojuvenil.

Policiais civis da 15ª DP 
(Gávea), em conjunto com 
a Polícia Civil de São Paulo 
realizaram uma operação, 
na quarta-feira (02), que 
mirou uma organização cri-
minosa especializada em 
assalto a imóveis de luxo. 
Sete pessoas foram presas 
durante as ações que cum-
priram mandados tanto no 
estado do Rio de Janeiro 
quanto no paulista.

De acordo com a distri-
tal, a investigação começou 
a partir de um crime, que 
aconteceu em junho do ano 
passado, quando quatro 
criminosos invadiram uma 
casa no Jardim Botânico, no 
Rio, e realizaram o assalto. 
Na ocasião, os criminosos, 
que vieram de São Paulo,  
permaneceram na comuni-
dade do São Carlos, onde ti-
veram apoio da facção crimi-
nosa que atua na localidade. 

Polícia Civil faz operação contra 
quadrilha de assaltantes paulista

Os traficantes forneceram 
um veículo e um taxista que 
atuou como batedor, condu-
zindo os assaltantes até a 
residência previamente sele-
cionada.

Após o crime, as joias 
roubadas foram vendidas 
ainda na Comunidade do 
São Carlos, para um ourives 
de Copacabana, pelo valor 
de R$ 31.600. O valor foi di-
vidido entre a quadrilha e os 
traficantes da comunidade.

A ação deflagrada é um 
desdobramento da investi-
gação, que mirou agora os 
demais envolvidos que co-
metem o crime, sendo identi-
ficados todos os integrantes 
de organização, desde os 
autores do assalto até os re-
ceptadores e beneficiários fi-
nanceiros. Dos sete presos, 
quatro foram os assaltantes, 
um foi o ourives e outras 
duas pessoas envolvidas na 

organização criminosa. O 
taxista que atuou no crime, 
já encontra-se preso desde 
2024 quando foi identificado 
pela Polícia Civil.

As investigações conti-
nuam para identificar demais 
integrantes da organização 
criminosa, quanto os trafi-
cantes da comunidade São 
Carlos que ajudaram os as-
saltantes.

A Operação Preço da 
Democracia visa apurar 

possível oferta de venda 
de votos em Itaara/RS nas 

eleições municipais de 
2024

A Polícia Federal defla-
grou, na manhã de quarta-
-feira (02), a Operação Pre-
ço da Democracia, com o 
objetivo de investigar possí-
vel crime de corrupção elei-
toral praticado nas eleições 
municipais de 2024.

Durante a ação policial, 
foi cumprido um mandado 
de busca e apreensão na 
cidade de Itaara/RS, expe-
dido pela Justiça Eleitoral, 
tendo como alvo um homem 
que teria oferecido a venda 
de votos de 20 pessoas, na 
média de R$ 500 a R$ 1.000 
para cada uma. A medida 
tem por finalidade angariar 
novos elementos de prova 
sobre o suposto crime co-
metido, buscando identificar 

PF reprime crime de corrupção eleitoral

se houve outros envolvidos.
A investigação teve início 

a partir da denúncia de um 
dos candidatos que não teria 
aceitado a oferta. Ressalta-
-se que a mera solicitação 
de dinheiro para dar voto em 
determinado candidato já 
constitui o crime previsto no 
Código Eleitoral, ainda que a 

oferta não seja aceita.
Em eleições municipais, 

onde a diferença de votos 
entre candidatos pode ser 
mínima, a compra e venda de 
votos tem um impacto ainda 
maior, podendo distorcer sig-
nificativamente o resultado 
das eleições e a representa-
tividade da vontade popular.

Polícia Civil prende criminosos que 
espancaram idoso em Búzios

Policiais civis da 127ª 
DP (Búzios), em ação con-
junta com a Coordenadoria 
de Operações Especiais 
(Core) e com a Polícia 
Militar, deflagraram uma 
operação, na quarta-feira 
(02) contra uma quadrilha 
acusada tentar matar um 
idoso, de 76 anos, em José 
Gonçalves, Búzios, na úl-
tima sexta (28/3). Ao todo, 
seis pessoas foram pre-
sas e um adolescente foi 
apreendido.

De acordo com os agen-
tes, os criminosos acusaram 
o homem de estar repassan-
do informações do crime or-
ganizado para a Polícia Mi-
litar, durante uma operação 
que resultou em uma grande 
apreensão na região. O ido-
so foi espancado com uma 
barra de ferro e encontra-se 
internado em uma unidade 
hospitalar.

Durante a ação desta 
quarta, foram cumpridos 
mandados de prisão por 

homicídio e de busca e 
apreensão por fato análo-
go ao mesmo crime. Ain-
da durante a operação, 
os agentes apreenderam 
grande quantidade de dro-
gas, além de armas, rádios 
comunicadores e celulares.

Dois criminosos que 
não eram alvos da ação, fo-
ram autuados em flagrante 
por porte de arma de fogo 
de uso restrito, tráfico e as-
sociação para o tráfico de 
drogas.

Polícia Civil prende homem por 
matar e torturar o próprio patrão
Policiais civis da Delegacia de Homicídios da Capital (DHC) prenderam, na terça-feira 

(1º), um homem acusado de matar, torturar e ocultar o cadáver do próprio patrão. O autor 
foi localizado e capturado no Parque Lafaiete, em Duque de Caxias, após trabalho de 
inteligência e monitoramento da unidade.

De acordo com as investigações, o crime ocorreu em dezembro de 2024, quando o 
criminoso era funcionário da vítima em uma barbearia, no bairro de Madureira, na Zona 
Norte do Rio.  Segundo os agentes, o autor aproveitou de um momento sozinho com o 
patrão, o amarrou e torturou ele. Em seguida, o suspeito colocou fogo na vítima e na 
barbearia.

Após o crime, o autor fugiu do estabelecimento levando diversos pertences da vítima 
e as imagens da câmera de segurança do local. Contra ele, os agentes cumpriram um 
mandado de prisão preventiva por latrocínio e ocultação de cadáver.
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Duas reciclagens em 
Cabo Frio passaram por 
uma ação de fiscali-
zação na quarta-feira 
(02), em uma operação 
conjunta das secreta-
rias de Meio Ambiente, 
Saneamento e Clima e 
de Segurança e Ordem 
Pública, por meio da 
Ronda Ostensiva Muni-
cipal (Romu). Os locais, 
situados na Avenida 
Adolfo Beranger Júnior, 
no Guarani, e na Ave-
nida Nelore, no Monte 
Alegre, utilizavam o es-
paço público de ma-
neira inadequada, ar-
mazenando materiais 
nas calçadas e vias, o 
que gerava transtornos 
para a população e ris-
co à saúde pública.

Além da ausência 
de documentação ne-
cessária, a unidade da 

Prefeitura de Cabo Frio notifica e orienta 
reciclagens sobre funcionamento adequado
Espaços foram interditados por uso irregular de vias públicas e falta de documentação

Avenida Nelore apre-
sentava um agravan-
te: sua localização em 
frente a uma escola pú-
blica municipal e pró-
xima a uma unidade 
de conservação, onde 
o vento espalhava re-
síduos para a área de 
mangue. Para evitar 
impactos ambientais e 
garantir um espaço se-
guro para todos, a Pre-
feitura estabeleceu um 
prazo de 48 horas para 
que os responsáveis fa-
çam a retirada dos ma-
teriais da via pública. 
Caso contrário, a remo-
ção será realizada na 
segunda-feira (5).

A Secretaria de Meio 
Ambiente reconhece 
que a reciclagem tem 
um papel fundamental 
na preservação am-
biental e que os reci-

cladores podem contar 
com o apoio do poder 
público, desde que a 
atividade seja realizada 
de maneira adequada. 
Os fiscais já haviam no-
tificado os responsáveis 
anteriormente e seguem 
à disposição para orien-
tar sobre o processo de 
regularização e a busca 
por espaços apropria-
dos para essa atividade.

A população pode 
colaborar com a fisca-
lização ao fazer denún-
cias pelos canais oficiais 
da Secretaria de Meio 
Ambiente: telefone 
(22) 3199-1313, e-mail 
meioambiente@cabo-
frio.rj.gov.br ou presen-
cialmente na Rua José 
Bonifácio, 28 (2º andar), 
Centro. A identidade 
do denunciante é res-
guardada em sigilo.

A ação para atualização 
do Cadastro Único co-

meçou hoje e vai até 4 de 
abril, das 9h às 16h, em 

Tamoios

A Prefeitura de Cabo 
Frio, por meio da Secretaria 
de Assistência Social, iniciou 
na terça-feira (1º) o Mutirão 
de Atualização do Cadastro 
Único (CadÚnico). A ação 
aconteceu no Ginásio Po-
liesportivo João Augusto, 
localizado ao lado do Centro 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS) em Tamoios, 
das 9h às 16h.

O Cadastro Único é um 
sistema que identifica e ca-
racteriza as famílias de baixa 
renda, permitindo que elas se-
jam incluídas em programas 

Prefeitura de Cabo Frio realiza 
Mutirão do CadÚnico

sociais. O mutirão tem como 
objetivo facilitar o acesso da 
população aos programas do 
Governo Federal, como Bol-
sa Família, Tarifa Social de 
Energia Elétrica, Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) 
e Minha Casa, Minha Vida.

Durante a ação de hoje, 
moradores de Tamoios com-
pareceram para solicitar ser-
viços de atualização cadas-
tral e agendamentos. Ana 
Lúcia da Costa Tavares, de 
52 anos, moradora do dis-
trito, esteve no ginásio para 
ser atendida.

“Moro aqui mesmo, em 
Aquárius. Assim que soube 
do mutirão, vim fazer o re-
cadastramento do CadÚnico 
para voltar a ter acesso ao 
programa Bolsa Família.”

O secretário de Assis-
tência Social afirmou estar 
satisfeito com o esquema 
montado para atender as fa-
mílias que precisam realizar 
o cadastro e garantir o direi-
to aos benefícios oferecidos.

“Essa ação reafirma o 
compromisso de contribuir 
com os interesses dos mo-
radores de Cabo Frio. A 
atualização é essencial para 
famílias que precisam corri-
gir seus dados cadastrais, 
como mudança de endere-
ço, renda, troca de escola 
dos filhos, entre outras infor-
mações. Manter o CadÚnico 
atualizado é fundamental 
para garantir a continuidade 
dos benefícios dos progra-
mas sociais”, afirmou Flávio 
Moreira.

Iniciativa possibilitou 
a realização de 13 proce-

dimentos, beneficiando 
cães e gatos que aguar-
davam atendimento no 

abrigo

Uma ação voltada para 
os animais do Canil Munici-
pal de Cabo Frio permitiu ze-
rar a fila de cirurgias de cas-
tração e retirada de tumores. 
A iniciativa contou com a 
participação de veterinários 
voluntários e possibilitou a 
realização de 13 cirurgias, 
beneficiando cães e gatos 
do abrigo que aguardavam 
atendimento. O procedi-
mento ocorreu no domingo 
(30/3).

Além dessa conquista, 
o Canil segue oferecendo 
atendimento clínico gratuito 
para a população e exames 
laboratoriais a preço de cus-
to, garantindo acesso à saú-
de para os animais de tuto-
res que não têm condições 
financeiras.

Os veterinários clínicos 
são contratados pela Prefei-
tura e atendem de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 15h, 
por ordem de chegada. Para 
os animais internos do Ca-
nil, exames de sangue são 
100% doados pelo laborató-
rio parceiro, enquanto, para 
a população externa, os exa-
mes são oferecidos a preços 
acessíveis, sem nenhum 
acréscimo.

Além dos atendimentos 
diários, o Canil conta com 
um grupo de veterinários vo-
luntários especialistas, que 
realizam consultas e exa-
mes como ultrassonografia, 
raio X, cardiologia, gastroen-
terologia e oftalmologia. Em 

Canil Municipal de Cabo Frio zera 
fila de cirurgias em ação e amplia 

atendimentos veterinários

troca, os tutores contribuem 
com doações para o Canil, 
como areia para gatos e 
materiais de limpeza, funda-
mentais para a manutenção 
do espaço.

“A iniciativa não apenas 
melhora o diagnóstico e o 
tratamento dos animais, mas 
também fortalece uma rede 
de apoio entre profissionais 
da veterinária”, explicou a 
superintendente de Prote-
ção Animal, Fenela Assed.

Os tutores interessados 
em consultas especializadas 
devem primeiro passar pela 

avaliação clínica no Canil. 
Caso necessário, são enca-
minhados para especialistas 
voluntários por meio de um 
sistema de marcação orga-
nizado pela equipe. A po-
pulação pode buscar mais 
informações diretamente na 
consulta clínica.

A Superintendência de 
Proteção Animal é vincula-
da à Secretaria de Agricul-
tura e Pesca, e sua sede 
fica na Fazenda Campos 
Novos, localizada na Ro-
dovia Amaral Peixoto, em 
Campos Novos.

A Prefeitura de Armação dos Búzios, em alusão 
ao Dia Mundial de Conscientização do Autismo, 
está promovendo uma exposição artística, fruto da 
parceria entre o Estúdio Mattias, a Clínica Beija Flor e 
a OAB de Búzios. O evento traz reflexões importantes 
sobre as capacidades de crianças e adolescentes 
dentro do espectro autista. A iniciativa busca que-
brar estigmas e demonstrar, por meio da arte, que 
o autismo não impõe limites para a criatividade e 
expressão.

A exposição conta com cerca de 30 trabalhos, 
todos originais, produzidos por crianças e adoles-
centes que fazem uso do canabidiol no município 
de Búzios. As obras trazem um olhar único e sensível 
sobre o mundo, reafirmando o potencial artístico e 

A Prefeitura de Búzios, em alusão ao Dia Mundial de Conscientização do Autismo, promove Exposição Artística que Rompe Paradigma
cognitivo dos jovens expositores.

Vale destacar que alguns dos participantes já 
alcançaram reconhecimento internacional, com-
petindo e sendo premiados em eventos de grande 
expressividade. Nos últimos cinco anos, alunos de 
Búzios conquistaram o topo do pódio no mais im-
portante evento de humor gráfico de desenho da 
América Latina, concorrendo com mais de 2.500 
crianças.

A exposição reforça a importância da inclusão 
e da valorização do talento das crianças e adoles-
centes autistas, ampliando horizontes e inspirando 
novas conquistas. O evento está aberto ao público 
e representa mais um passo significativo na constru-
ção de uma sociedade mais inclusiva e acolhedora.
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Giancarlo Mecarelli

Programa de viagens da 
Channel 5 (Reino Unido) 
grava episódio especial na 
cidade, destacando o char-
me da Orla Bardot e da Rua 
das Pedras

A cidade de Armação 
dos Búzios foi palco de mais 
uma produção internacio-
nal na terça-feira (1º), desta 
vez para as gravações do 
programa de viagens Jane 
McDonald: From Pole to 
Pole, exibido pela Channel 
5, do Reino Unido. A can-

Búzios recebe produção internacional 
com a cantora britânica Jane McDonald

tora e apresentadora Jane 
McDonald, conhecida por 
suas séries turísticas que 
exploram destinos ao redor 
do mundo, desembarcou na 
cidade para mostrar as bele-
zas locais aos espectadores 
britânicos.

A produção, realizada 
pela JetSetTV, teve o apoio 
da Secretaria de Cultura e 
Patrimônio Histórico, por 
meio da Búzios Film Com-
mission, que forneceu auto-
rizações, suporte logístico, 

consultoria de locações e 
acompanhamento durante 
as filmagens. Entre os des-
taques do roteiro estiveram 
a Estátua de Brigitte Bardot, 
na Orla Bardot, a badala-
da Rua das Pedras, locais 
que ajudam a contar a his-
tória e o charme da cidade. 
Além disso, a apresentadora 
acompanhou um grupo de 
turistas no passeio de trolley 
pelos mirantes de João Fer-
nandes e Brava, e praias do 
Forno e Ferradura.

A equipe de filmagens, 
que incluiu câmeras, assis-
tentes e produtores, traba-
lhou de forma discreta para 
capturar a autenticidade de 
Búzios, sempre respeitando 
o fluxo de turistas e mora-
dores. O secretário de Cul-
tura e Patrimônio Histórico, 
Alan Câmara, destacou a 
importância de projetos in-
ternacionais que promovam 
o destino: “Receber produ-
ções como essa reforça o 
potencial de Búzios como 
cenário para o audiovisual 
global. Além de gerar impac-
to econômico, essas filma-
gens divulgam nossa cultura 
e paisagens para milhões de 
telespectadores no exterior”, 
afirmou.

Jane McDonald: From 
Pole to Pole acompanha a 
apresentadora em uma jor-
nada por destinos exóticos 
e paradisíacos, combinando 
experiências culturais, gas-
tronômicas e de aventura. 
O episódio gravado em Bú-
zios deve ir ao ar ainda este 
ano, integrando a temporada 
atual da atração.

Com a crescente deman-
da por produções audiovi-
suais na região, Búzios tem 
se consolidado como um dos 
principais polos de filmagem 
do estado, atraindo desde 
comerciais até grandes pro-
duções internacionais.

No dia 11 (sexta-feira), às 19h, estreia na Casa da Cultura 
de Paraty a exposição “O Homem e a Matéria – A essência 
da criação de Dalcir Ramiro”. A mostra celebra cinco déca-
das de trajetória do artista, pioneiro e expoente da cerâmica 
na cidade histórica. 

O destino artístico de Dalcir foi moldado a partir de um 
pote. Em uma Paraty ainda isolada do mundo, nos anos 
1970, o jovem Cizinho, como é conhecido desde menino, 
encantou-se por uma cuscuzeria de cerâmica trazida de 
Cunha. Em incursões à cidade vizinha, aprendeu com as an-
tigas paneleiras, como dona Anuncia, as técnicas indígenas 
de preparar e trabalhar o barro. 

Do gesto inicial de moldar utilitários à ousadia de “entortar 
os potes” e subverter as curvas tradicionais, Dalcir desenvol-
veu uma técnica singular, recusando o uso do torno em favor 
do contato direto com a argila –escolha que marcaria para 
sempre seu processo criativo. “A cerâmica, para mim, é uma 
extensão do ser humano. Minha relação com o barro é direta, 
sem mediação. É o homem e a matéria”, diz ele. 

A mostra conduz a um percurso fascinante por diversas 
fases do artista. Dos potes, ele descobriu a poética da escul-
tura, evocando rostos, realidades distorcidas e instalações 
aéreas que flertam com o surrealismo. Os visitantes poderão 
apreciar 40 obras e duas grandes instalações, com destaque 
para um móbile composto por 800 mini potes que reprodu-
zem aquele primeiro artefato que despertou sua vocação, em 
uma metáfora que une o princípio, o meio e o momento atual 
do seu percurso. 

Ao longo de 50 anos, Dalcir afirma que nunca repetiu uma 
obra. Essa busca constante pela reinvenção transparece nas 
peças selecionadas pelos curadores da Casa da Cultura, que 
vão de esculturas orgânicas a móbiles complexos que desa-
fiam noções de equilíbrio e gravidade. Sua produção dialoga 
com diversas influências da arte moderna e contemporânea, 
especialmente a partir de 1900, tendo como referências, por 
exemplo, Pablo Picasso e Alberto Giacometti –sempre filtra-
das por uma linguagem profundamente pessoal.  

Filho de um comerciante que dominava a arte da venda 
com magia, talvez a ascendência japonesa explique sua atra-
ção pela arte em argila. Seu trabalho tornou-se ponte entre 
tempos e lugares, transcendeu os limites da cidade histórica 
para se tornar referência no cenário da cerâmica contempo-
rânea, inspirando novas gerações e promovendo encontros 
que fortalecem a cena local. 

Marcando a celebração de seus 50 anos de criação, o 
artista comemora ainda o lançamento do livro “Dalcir Rami-
ro, ceramista de Paraty”, escrito por Gustavo Piqueira, pela 
editora Martins Fontes. “A cerâmica me trouxe a beleza de 
ser artista, onde o humano e a matéria se unem em uma 
dança de equilíbrio e sensibilidade. Essa energia de 50 anos 
de aprendizado, de paixão pela arte, é o legado que quero 
deixar”, diz Dalcir Ramiro. 

Através da Lei Federal de Incentivo à Cultura do Ministé-
rio da Cultura, a Casa da Cultura de Paraty conta com o pa-
trocínio estratégico do Instituto Cultural Vale, apoio do Grupo 
Globo, EZZE Seguros, Innova, Farmacêutica EMS, Pousa-
da Literária de Paraty, Fazenda Bananal, Sandi Hotel, apoio 
institucional da Fundação Roberto Marinho e Prefeitura de 
Paraty. 

A exposição “O Homem e a Matéria –A essência da cria-
ção de Dalcir Ramiro” estará aberta a visitação de 8 de abril 
(vernissage às 19h) a 5 de julho de 2025, com entrada gra-
tuita. 

Serviço:
 Exposição
O Homem e a Matéria – A essência da criação de Dalcir Ra-
miro 
Casa da Cultura de Paraty
Abertura: 8 de abril, 19h
De 8 de abril a 5 de julho de 2025
Entrada Gratuita
Casa da Cultura de Paraty
Rua Dona Geralda, 194, Paraty - RJ - CEP: 23970-000
Visitação: Terça a sábado, das 10h às 18h, Entrada gratuita
Contato: +55 (24) 99238 4737

Dalcir Ramiro

Nos últimos cinco anos, 
a equipe de guarda-vidas de 
Búzios realizou um trabalho 
excepcional: mais de 3.500 
resgates bem-sucedidos e 
nenhuma morte por afoga-
mento registrada nas praias 
do município. Esse resulta-
do impressionante reforça a 
dedicação e o comprometi-
mento dos 60 profissionais 
que compõem a corporação.

Agora sob a gestão da 
Secretaria Municipal de Se-
gurança, comandada pelo 
Coronel Glaucio, a guar-
da-vidas de Búzios segue 
como referência nacional, 
sendo a única equipe 100% 
municipal do Brasil.

“Em todos os anos que 
servi ao Estado do Rio, nun-
ca vi uma equipe de guarda-
-vidas tão empenhada como 
essa de Búzios. Eles vestem 
a camisa de verdade e não 
medem esforços para sal-
var vidas. É um trabalho que 
merece reconhecimento e 
respeito”, destacou o secre-
tário de Segurança, Coronel 
Glaucio.

O coordenador da equi-

Mais de 3.500 resgates e nenhuma morte 
por afogamento nas praias de Búzios

pe, Fred Tardelli, reforçou 
o comprometimento dos 
profissionais. “Aqui nin-
guém faz corpo mole. To-
dos os guarda-vidas de 
Búzios sabem o peso da 
responsabilidade que têm 

e entram no mar sem he-
sitar para salvar vidas. São 
3.500 resgates sem nenhu-
ma morte por afogamento, 
e isso é resultado de muito 
treinamento, dedicação e 
amor pelo que fazem”, afir-

mou Fred.
Com um treinamento ri-

goroso e um histórico exem-
plar, a equipe segue firme na 
sua missão: proteger vidas e 
manter o orgulho de ser bu-
ziano.

A Prefeitura de Arraial do 
Cabo, na Região dos Lagos 
do Rio, iniciou a Campanha 
Nacional de Vacinação contra 
a Gripe em todas as unidades 
de Estratégia de Saúde da 
Família, das 9h às 16h.

A vacina agora faz parte 
do Calendário Nacional de 
Vacinação para crianças de 
6 meses a 5 anos, idosos a 
partir de 60 anos e gestantes. 
Também podem se vacinar 
trabalhadores da saúde, pro-
fessores, pessoas com doen-
ças crônicas e, nesta edição, 
trabalhadores dos Correios.

A imunização previne 
complicações causadas pelo 
vírus da influenza e protege 
contra H1N1, H3N2 e B. Leve 
cartão vacinal, CPF e Cartão 
do SUS à unidade mais pró-
xima e garanta sua proteção.

Vacinação contra a gripe em Arraial do Cabo



Envie suas críticas, 
sugestões e 

reclamações para 
o e-mail      

tribunadosmunicipios@
gmail.com e veja-as 

publicadas na próxima 
edição.
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Kayo Magalhães/Câmara dos Deputados

Geraldo Magela/Agência Senado

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Divulgação

Nina Simone foi pianista, cantora e ativista

Resolva seu problema!
Há muito tempo que você se propõe reformar sua vida, 

melhorar seus atos, cessar definitivamente
suas fraquezas. Vamos, então, começar a partir deste 
momento! Não deixe para amanhã o que pode fazer 

hoje... De certo você não há de resolvê-lo do dia para a 
noite. Mas, comece já! E se cair de novo, não 

desanime: saiba recomeçar quantas vezes for preciso!

Envie suas críticas, 
sugestões e 

reclamações para 
o e-mail      

tribunadosmunicipios@
gmail.com e veja-as 

publicadas na próxima 
edição.

Envie suas críticas, 
sugestões e 

reclamações para 
o e-mail      

tribunadosmunicipios@
gmail.com e veja-as 

publicadas na próxima 
edição.

SanMon
Rapidinhas

Olho Vivo

A Câmara dos Deputados aprovou na quarta-feira (02), 
por 361 votos a favor, 10 contrários e 2 abstenções, o regi-
me de urgência para o Projeto de Lei 2.088/2023, conhecido 
como Lei da Reciprocidade Econômica. O texto permite ao 
Brasil adotar sanções comerciais contra países que impu-
serem barreiras aos produtos nacionais, prejudicando sua 
competitividade no mercado externo. Inicialmente, a oposi-
ção indicava obstrução à votação, mas mudou de posição 
e orientou o voto favorável, justificando o apoio ao agrone-
gócio. O gesto foi visto como um movimento estratégico, já 
que a proposta tem forte respaldo da Frente Parlamentar da 
Agropecuária (FPA) e de setores industriais.

O deputado Glauber Braga (Psol-RJ) disse na quarta-feira (02) que o 
processo de cassação contra ele na Câmara é uma tentativa de silenciá-lo 
por suas “denúncias” contra o ex-presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL) 
e por seus posicionamentos. O relator do caso na Comissão de Ética, de-
putado Paulo Magalhães (PSD-BA), apresentou hoje seu parecer, em que 
recomendou que o parlamentar do Psol perca seu mandato.

No Dia Nacional de Conscientização sobre o Autismo, cele-
brado na quarta-feira (02), especialistas, parlamentares, mães 
e representantes de instituições se uniram em defesa de mais 
respeito e efetividade nas políticas públicas voltadas a pessoas 
com o transtorno do espectro autista (TEA). Durante audiência 
pública na Comissão de Direitos Humanos (CDH), eles desta-
caram avanços na legislação, mas reforçaram a necessidade 
de novas medidas, como a aprovação da Política Nacional do 
Cuidado e a ampliação dos Centros de Referência para pes-
soas autistas no país. A audiência pública faz parte do ciclo de 
debates sobre os direitos das pessoas com deficiência e doen-
ças raras, requerido pela presidente da comissão, senadora 
Damares Alves (Republicanos-DF). 

A Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) 
aprovou, na quarta-feira (20), projeto da Câmara dos Deputa-
dos que assegura direitos para mulheres e familiares que en-
frentam perda gestacional, óbito fetal ou óbito neonatal. O PL 
1.640/2022 institui a Política Nacional de Humanização do Luto 
Materno e Parental. A ideia é que, a partir da política nacional, 
seja assegurado atendimento mais humanizado às famílias, 
com apoio psicológico especializado, exames para investigar 
as causas das perdas e acompanhamento na próxima gesta-
ção, além de alas reservadas em hospitais para mães em luto, 
para evitar traumas adicionais. O objetivo é oferecer suporte 
psicossocial e fortalecer a assistência nos serviços de saúde. A 
proposta recebeu voto favorável da relatora, senadora Augusta 
Brito (PT-CE), e segue agora para análise da Comissão de As-
suntos Sociais (CAS). O colegiado aprovou ainda requerimento 
de urgência para a matéria. 

Câmara aprova

Direitos

Autismo

“Denúncias”

Eunice Kathleen Way-
mon, conhecida pelo nome 
artístico Nina Simone (Tryon, 
21 de fevereiro de 1933 — 
Carry-le-Rouet, 21 de abril 
de 2003) foi uma pianista, 
cantora, compositora e ati-
vista pelos direitos civis dos 
negros norte-americanos. 
É bastante conhecida nos 
meios musicais do jazz, mas 
trabalhou com diversos esti-
los musicais na vida, como 
música clássica, blues, folk, 
soul, R&B, gospel e pop.

O nome artístico foi ado-
tado aos 20 anos, para que 
pudesse cantar blues escon-
dida de seus pais, que não 
aceitavam sua opção de ser 
cantora, enquanto treinava 
para tornar-se uma pianista 
clássica, em bares de Nova 
York, Filadélfia e Atlantic 
City. “Nina” originou-se de 
uma corruptela de niña, 
apelido que recebera de um 
antigo namorado hispano-
falante, enquanto “Simone” 
foi uma homenagem à atriz 
francesa da qual era fã, Si-
mone Signoret. Foi a sexta 
de oito filhos, quando jovem 
foi impedida de ingressar no 
Instituto de Música Curtis na 
Filadélfia, apesar de ter cur-
sado piano clássico no Juil-
liard School, em Nova York. 
Também se destacou por 
posicionar-se contra o racis-
mo na crescente onda que 
tomava os Estados Unidos 
na década de 1960. Devido 
ao seu envolvimento, cantou 
no enterro de Martin Luther 
King. 

Depois de ser impedida 
de ser uma grande concer-
tista através do conservató-
rio, Nina permaneceu algum 
tempo em Nova York até ir 
para Atlantic City e, nessa ci-
dade, trabalhando como pia-
nista em um bar, cedia aos 
pedidos do dono para cantar 
enquanto tocava piano. Ado-
tou o nome Nina Simone, 
que deu início a uma carrei-
ra bem-sucedida. que oca-
sionou em um relançamento 
da gravação e na volta de Si-
mone às paradas musicais. 

Em sua carreira, interpre-

tou canções de diversos es-
tilos, indo do gospel ao soul, 
e também compôs algumas 
canções. Foi uma das pri-
meiras artistas negras a in-
gressar na renomada Escola 
de Música de Juilliard, em 
Nova Iorque. Sua canção 
Mississippi Goddamn tor-
nou-se um hino ativista da 
causa negra. Fala sobre o 
assassinato de quatro crian-
ças negras em uma igreja 
de Birmingham em 1963. Ao 
se apresentar em um even-
to militar em Forte Dix, Nova 
Jersey, em 1971, em plena 
Guerra do Vietnã, Nina Si-
mone deu voz àqueles que 
eram contrários ao conflito, 
quando cantou um poema 
em que Deus é chamado de 
assassino, após 18 minutos 
de My Sweet Lord, de Geor-
ge Harrison.

A artista faleceu em sua 
residência, enquanto dor-
mia, na cidade francesa de 
Carry-le-Rouet, em 2003, 
após lutar por muitos anos 
contra o câncer de mama. 

Juventude (1933-1954)
Eunice Kathleen Way-

mon nasceu e foi criada em 
Tryon, na Carolina do Norte. 
A sexta de oito filhos de uma 
família pobre e religiosa, ela 
começou a tocar piano aos 
3 anos: As primeiras can-
ções que aprendeu foram: 
God Be With You e Till We 
Meet Again. Demonstrando 
um talento natural com o 
instrumento, ela se apresen-
tava na sua igreja local, que 
emprestava seus instrumen-
tos musicais para os alunos 
pobres. Seu concerto de es-
treia, um recital clássico, foi 
realizado no seu aniversário 
de doze anos, no palco da 
igreja. Simone mais tarde 
revelou em entrevistas que 
durante essa apresentação 
seus pais, que se sentaram 
na fileira da frente, foram for-
çados a sentar-se atrás do 
hall, para abrir espaço para 
os brancos. Simone, revolta-
da, disse que se recusou a 
tocar o piano, até que seus 
pais fossem movidos nova-
mente para a frente da pla-

teia, como estavam antes. A 
artista revelou em entrevista 
que este fatídico incidente 
contribuiu para o seu envol-
vimento, anos mais tarde, 
nos movimentos pelos direi-
tos civis dos negros.

A mãe de Simone, Mary 
Kate Waymon, era uma mi-
nistra metodista e empre-
gada doméstica. O pai de 
Simone, John Divine Way-
mon, era um marceneiro, 
que também tinha o próprio 
negócio de limpeza a seco, 
apesar dos seus problemas 
respiratórios. O patrão de 
Mary Kate, ao ouvir falar 
sobre o talento da sua filha, 
disponibilizou certa quantia 
para suas aulas de piano. 
Mais tarde um fundo local 
foi feito para permitir o pros-
seguimento da educação 
de Simone. Com a ajuda do 
dinheiro dessas bolsas ela 
conseguiu frequentar a Allen 
High School for Girls na ci-
dade de Asheville, na Caro-
lina do Norte, cidade para a 
qual se mudou com a família 
aos dez anos de idade.

Após terminar o ensino 
médio com dezessete anos, 
e já trabalhando há três 
anos como empregada do-
méstica, ela tentou ingressar 
no instituto de música Curtis 
Institute, com a ajuda de um 
professor particular, a qual 
economizou muito para con-
seguir pagar, mas apesar 
do seu progresso nas aulas 
de piano, não foi seleciona-
da para estudar no instituto. 
Simone percebeu que essa 
rejeição estava ligada dire-
tamente à cor da sua pele, 
mesmo com a Curtis ter co-
meçado a aceitar candidatos 
negros na década de 1940 e 
do primeiro negro gradua-
do ali ter sido George Wal-
ker em 1945, o qual viria a 
ganhar um Prêmio Pulitzer.
[8] Simone, então, em bus-
ca do seu grande sonho 
de trabalhar com a música, 
juntou dinheiro e mudou-se 
um ano depois, aos dezoi-
to anos, para viver sozinha 
em Nova Iorque. Na cidade 
grande, começou a trabalhar 

como garçonete em um res-
taurante. Nesta época, após 
conseguir aulas gratuitas 
de piano em uma igreja, foi 
aprovada para estudar mú-
sica em um Conservatório 
chamado Escola de Juilliard.

Sucesso inicial (1954-
1959)

Para financiar as suas 
aulas no conservatório, ela 
começou a se apresentar no 
Midtown Bar & Grill, na Pacif 
Avenue, na cidade de Atlantic 
City, cujo dono insistia para 
que ela também cantasse, 
além de tocar piano. Mesmo 
tímida, começou a cantar, e 
se surpreendeu pois todos 
gostaram muito, passando a 
apresentar-se fixamente ali. 
Em 1954 conheceu seu pri-
meiro namorado: Don Ross, 
um jovem norte-americano 
de ascendência mexicana, 
que trabalhava como es-
critor de poesias em uma 
feira de artes da cidade de 
Atlantic City. Ele a apelidou 
carinhosamente de “Niña”, 
que significa “garotinha” em 
espanhol. A artista, então, 
achando bonito o apelido, 
decidiu modificá-lo e adotou 
o nome artístico de Nina Si-
mone. O “Simone” surgiu do 
nome da atriz francesa Si-
mone Signoret, a qual era fã, 
e que ela tinha visto pela pri-
meira vez atuando no filme 
Casque d’Or. A mistura de 
jazz, blues e música clássi-
ca nas suas apresentações 
em início de carreira fizeram 
com que Nina Simone con-
quistasse um público peque-
no, mas fiel. 

Em 1956 ficou noiva de 
Don Ross, e em 1958 casa-
ram-se, passando a viver em 
Atlantic City. Devido a cons-
tantes crises de ciúmes do 
marido e por ter descoberto 
diversas traições dele, Nina 
voltou a viver sozinha em 
Nova Iorque, e divorciou-se 
em 1959. 

No início da carreira, to-
cava em pequenos clubes, 
no ano em que gravou o 
dueto I Loves You, Porgy 
(da ópera Porgy and Bess), 
de George Gershwin, que 

Senhor Deus, que concedestes 
às Santas Irene, Ágape e Quiônia 
a plena fraternidade com Vosso 
Filho, na vivência coerente com 
o significado dos seus nomes, 
dai-nos pelo intermédio delas a 
mesma coragem de antes morrer 
que adorarmos as coisas munda-
nas, de modo a preservarmos o 
registro dos nossos nomes que, 
em Vossa infinita bondade, desde 
sempre escrevestes no Livro da 
Vida, o Paraíso Celeste. Por Nos-
so Senhor Jesus Cristo, Vosso Fi-
lho, e Nossa Senhora. Amém.

Santas Irene, Quiônia e Ágape

conheceu através de um ál-
bum de Billie Holiday e apre-
sentou como um favor a um 
amigo. Tornou-se a sua úni-
ca canção que alcançou o 
top 20 da Billboard nos Es-
tados Unidos, e o seu álbum 
de estreia Little Girl Blue foi 
rapidamente aceito pela Be-
thlehem Records. Simone 
perdeu mais de US$ 1 mi-
lhão em royalties (especial-
mente pelo relançamento de 
My Baby Just Cares for Me, 
na década de 1980 e nunca 
se beneficiou financeiramen-
te das vendas do álbum por 
ter vendido seus direitos de-
finitivos por US$ 3 000. 

Maternidade e Início da 
fama (1959-1964)

Após o sucesso de Litt-
le Girl Blue, Simone assinou 
um contrato com a Colpix 
Records e gravou diversos 

álbuns de estúdio e álbum ao 
vivo. A Colpix renunciou que 
Nina efetuasse qualquer con-
trole criativo na produção das 
músicas, incluindo a escolha 
do material que seria gravado, 
tendo que acatar as ordens da 
gravadora, e em troca ela po-
deria assinar o contrato com 
eles, mas Nina Simone não 
aceitou essa proposta. Nes-
ta época apresentava-se em 
bares e boates da região can-
tando blues, jazz, R&B e soul, 
somente para ganhar um bom 
dinheiro para continuar seus 
estudos de música clássica, 
seu ritmo favorito, sendo indi-
ferente sobre ter contrato com 
alguma gravadora, já que ti-
nha bastante público como 
cantora solo, cantando suas 
próprias canções e fazendo 
alguns covers. 

Continua na próxima edição...
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Alexandre Leite

Ações incluem novas 
construções e obras de 
reforma e manutenção 

em várias localidades da 
Cidade

 
Com o objetivo de melho-

rar a qualidade de vida do 
cidadão, a Secretaria de Ma-
nutenção de Infraestrutura 
Urbana e Obras Públicas de 
Rio das Ostras segue reali-
zando uma série de ações 
por todo o Município. Boa 
parte das intervenções são 
emergenciais, considerando 
o estado crítico que diver-
sos equipamentos públicos 
se encontram em virtude do 
abandono ocorrido nos últi-
mos anos.

Entre as principais ações 
estão a reforma da Ponte 
de Madeira, auditorias em 
20 obras da gestão anterior, 
levantamento topográfico e 
projetos em várias ruas de 

Rio das Ostras promove série de obras para 
melhoria da qualidade de vida do cidadão

localidades diversas, a re-
forma e urbanização da Es-
cola de Fundição de Artes 
e Ofícios, da Fundação de 
Cultura de Rio das Ostras, 
urbanização de praças, im-
plantação de Escola e Cre-
che, a recuperação do Píer 
do Emissário, entre outras.

Além disso, também foi 
apresentado à Secretaria de 
Educação, Esporte e Lazer 
solução para a estabilização 
do Castelo de Água da Esco-
la Francisco de Assis. Insta-
lações de outras Pastas e ór-
gãos municipais passam por 
reformas, com melhoria nas 
estruturas e reformulações.

O secretário de Obras 
Wayner Fajardo (foto) ex-
plicou que nesse início de 
governo a prioridade tem 
sido sanar os principais pro-
blemas nos equipamentos 
públicos. “O prefeito Carlos 
Augusto entende o quanto 

essas ações e obras são 
importantes para os muníci-
pes e por isso nos solicitou 
urgência em resolver esses 
problemas, que perduram 
por mais de três anos”, fina-
lizou Fajardo.

EMISSÁRIO – O Píer do 
Emissário, em Costazul, se-
gue com o processo de lici-
tação para obras. Foi feito re-
forço nos pontos críticos dos 
guarda-corpos para garantir 
a segurança das pessoas, 
até que o processo para re-
forma seja concluído e a obra 
iniciada. O local é um dos 
cartões-postais mais belos 
de Rio das Ostras, um espa-
ço de lazer e contemplação.

PONTE DE MADEIRA 
- Já a obra da Ponte de Ma-
deira, acesso importante que 
liga Costazul à área central 
da Cidade, está com todo o 
processo montado e aguarda 
a compra de materiais.

Artesãos ganham mais um dia para 
apresentar peças para avaliação e 

envio à Feira Rio Artes

Cada artesão pode apresentar de 5 a 10 itens
Mais uma oportunidade para os artesãos que não conseguiram apre-

sentar suas peças para avaliação na segunda e terça-feira, dias 31/3 e 
01/4. A Fundação Rio das Ostras de Cultura convoca novamente, todos 
os artesãos do Município, para submeterem suas peças à avaliação na 
sexta-feira (04).

As peças selecionadas terão a oportunidade de serem expostas e ven-
didas na 17ª Rio Artes – Feira da Economia Criativa. Os interessados de-
vem comparecer das 9h às 16h, à Casa de Cultura Bento Costa Júnior, si-
tuada na Rua Bento Costa Júnior, no Centro. O atendimento será feito por 
ordem de chegada e com distribuição de senhas para melhor organização.

Os artesãos podem apresentar de 5 a 10 peças, ficando à critério da 
Comissão de Avaliação de Artesanato a análise que definirá a qualidade 
de acabamento, o vínculo com a cidade, sustentabilidade, tamanho, po-
tencial comercial entre outras verificações.

ESCOLHA DAS PEÇAS – As peças que serão enviadas para a Rio 
Artes devem obedecer a alguns critérios, como serem itens da Mentoria 
Artística e Técnica com Identidade Cultural para Artesãos, produtos arte-
sanais e gastronomia artesanal.

Nos casos de gastronomia artesanal, os produtos devem estar devi-
damente embalados e etiquetados, com data de fabricação e validade. 
Também deve ser considerada a questão de perecibilidade.

Todos os itens devem fazer referência ao Município, seja nas próprias 
peças ou em suas etiquetas.

RIO ARTES – A Rio Artes é um dos maiores encontros da economia 
criativa, cultura e empreendedorismo do Brasil. A programação acontece 
de 9 a 13 de abril, no Centro de Convenções Expomag, na Cidade Nova, 
no Rio de Janeiro.

Com expectativa de atrair 30 mil visitantes, a feira reúne grandes mar-
cas, artesãos, produtores criativos, profissionais da moda, beleza, gastro-
nomia e entretenimento. Tudo isso com uma proposta inclusiva, voltada 
à capacitação, geração de renda e valorização da diversidade cultural 
brasileira.

Aulas são oferecidas 
em três unidades do Cen-
tro Municipal de Inclusão 
Digital de Rio das Ostras

As aulas dos cursos 
do Programa Municipal de 
Qualificação Profissional 
do Centro Municipal de In-
clusão Digital (CMID), da 
Secretaria de Gestão Públi-
ca da Prefeitura de Rio das 
Ostras, começaram nesta 
semana.

As capacitações são gra-
tuitas e presenciais, ofere-
cidas são: Excel (Planilhas 
Eletrônicas), Informática 
Inicial e Informática para o 
Mundo do Trabalho.

Os cursos têm duração 
de três meses e são minis-
trados em três unidades do 
Centro Municipal de Inclusão 
Digital (CMID) localizado em 

Cursos de Informática gratuitos começam nos três polos do CMID

São Cristóvão, Centro de 
Referência de Assistência 
Social ( Cras) Sul (colocar 

o bairro) e Centro Integrado 
de Convivência (CIC) Nova 
Esperança.

Todo o material é dispo-
nibilizado de forma digital e 
gratuito para os alunos.

Objetivo do Município é 
reduzir lista de espera, que 
inclui pacientes que aguar-
dam desde 2020 por cirurgia

Saúde de Rio das Ostras começa mutirão de cirurgias eletivas

A Secretaria de Saúde de 
Rio das Ostras começou na 
terça-feira (1º), um mutirão 
de cirurgias eletivas, no Hos-

pital Municipal. O objetivo da 
ação é reduzir a lista de es-
pera, que reúne pacientes 
que estão há muito tempo 
aguardando pelo procedi-
mento, alguns, desde 2020. 
Só no primeiro dia, foram 
realizadas 23 cirurgias.

Desde janeiro o Municí-
pio vem promovendo as ci-
rurgias e trabalhando para 
reduzir a demanda reprimi-
da. O mutirão tem a função 
de agilizar esse trabalho.

“Nosso papel é resgatar 
a saúde e qualidade de vida 
desses pacientes. Estamos 
aqui para fazer o SUS fun-
cionar de forma correta, com 
atendimento decente e aju-
dar as pessoas”, explicou o 
vice-prefeito e secretário de 

Saúde, Fábio Simões.
O mutirão de cirurgias 

vai continuar para que seja 
atendida a demanda da fila 
de espera que ainda é muito 
extensa.

FILA DE ESPERA - Os 
pacientes estão sendo cha-
mados, em ordem, respei-
tando a fila de espera e, para 
isso, a Secretaria de Saúde 
está entrando em contato 
com essas pessoas para 
agendamento.

CIRURGIAS – No primei-
ro dia de mutirão, a equipe 
médica realizou uma série de 
procedimentos, incluindo ci-
rurgias ginecológicas, laquea-
dura, inserção de DIU, além 
de remoção de cistos, opera-
ção de hérnias, entre outras.

Como forma de promover um tra-
balho mais eficiente de promoção da 
saúde e prevenção de doenças, Rio 
das Ostras está fortalecendo a ação in-
tegrada entre os Agentes Comunitários 
de Saúde - ACS e Agentes de Com-
bate às Endemias - ACE. Os agentes 
participaram de um treinamento con-
junto na última semana, promovido em 
parceria entre Prefeitura e Governo do 
Estado.

O curso “Integração entre Agentes 
Comunitários de Saúde e Agentes de 
Combate às Endemias na prevenção 
e promoção da saúde” foi conduzido 
pelos técnicos da Secretaria de Estado 
de Saúde, por solicitação do Município. 
O objetivo da Secretaria Municipal de 
Saúde é fortalecer as conexões com 
as atividades desses profissionais, 
bem como capacitá-los a atender as 
demandas de saúde da comunidade.

INTEGRAÇÃO – O treinamento 
esteve alinhado à Política Municipal 
de Saúde, que busca integrar as ações 
dos setores em prol da qualidade do 
trabalho. Os Agentes Comunitários de 

Rio das Ostras integra trabalho de ACS e ACE para promover Saúde e prevenir doenças
Saúde e os Agentes de Combate às 
Endemias desenvolvem uma relação 
muito próxima com as comunidades 
onde atuam, estabelecendo vínculos. 
Essa conexão permite que eles conhe-
çam as especificidades culturais, as 
particularidades socioeconômicas e os 
desafios locais, fatores que são deci-
sivos para a identificação precoce de 
riscos e a implementação de medidas 
preventivas eficazes para o controle de 
doenças.

Essa abordagem estratégica - que 
envolve o Departamento de Estratégia 
de Saúde da Família e a Vigilância em 
Saúde - vinculados à Subsecretaria de 
Atenção Básica e Vigilância em Saú-
de, traz benefícios para a promoção da 
saúde e prevenção das endemias.

A integração das rotinas de atua-
ção ações dos ACSs e ACEs, nas resi-
dências, é de suma importância para o 
combate de várias doenças, como por 
exemplo, as arboviroses.

Assim como os gestores, os agen-
tes também percebem essa integração 
como benéfica para servidores e popu-

lação. “A união do trabalho dos ACSs 
e ACEs foi um sucesso. Agradeço a 
oportunidade desse treinamento tão 
rico em conhecimento. O trabalho em 
equipe é capaz de alcançar metas 
mais elevadas e nos proporcionar um 
vínculo mais forte com os munícipes”, 
destacou a ACS Bruna Barros.

TREINAMENTO – Dividido em 
dois grandes momentos, o curso 
contou com uma primeira parte com 
ênfase na teoria, que destacou a re-
levância da atuação conjunta como 
essencial para criar uma base sólida 
de entendimento entre as categorias. 
Essa sinergia não só facilita a identi-
ficação de problemas locais de saúde, 
mas também impulsiona intervenções 
mais eficazes e abrangentes, integran-
do o conhecimento técnico à realidade 
prática.

Na parte prática, os profissionais 
foram divididos em pares: ACSs e 
ACEs realizaram juntos visitas aos do-
micílios, um reconhecendo como suas 
ações se complementam, promovendo 
o cuidado integral da saúde da popu-

lação.
QUALIFICAÇÃO PERMANENTE 

– O seminário fez parte da qualificação 
dos ACEs recém-contratados pelo Mu-
nicípio e como atualização dos agen-
tes que já atuavam na Cidade.

“A qualificação continuada dos 
nossos servidores traz informações 
e tecnologias novas para o trabalho, 
valorizando os profissionais e contri-
buindo para que a Secretaria Municipal 
de Saúde mantenha seu compromisso 
com a nossa população, que merece 
e necessita do cuidado do poder públi-
co”, diz a subsecretária de Atenção Bá-
sica e Vigilância em Saúde, Rosimeri 
Azevedo.

A subsecretária agradeceu, em 
especial, aos técnicos e gestores do 
Governo do Estado que proporciona-
ram a capacitação aos servidores de 
Rio das Ostras.

PARCERIA - “O principal objeti-
vo dessa parceria entre ACS e ACE 
é fortalecer as ações de vigilância e 
promoção da saúde, ampliando a iden-
tificação precoce de casos suspeitos, 

orientando a população sobre sinais 
e sintomas das doenças e facilitando 
o encaminhamento de pacientes para 
diagnóstico e tratamento. Além disso, a 
integração entre as equipes potencia-
liza a formulação de estratégias para 
conter surtos e epidemias, melhora a 
cobertura das ações de controle veto-

rial e promove maior articulação com 
outros setores da saúde e do Municí-
pio”, destacou Luis Carlos Vasconce-
los, responsável técnico da Divisão de 
Controle de Vetores, da Secretaria de 
Estado de Saúde, que ministrou o trei-
namento junto a outros sete técnicos 
especializados, também do Estado.


